

De luto periodismo cubano y latinoamericano por muerte de Ernesto Vera



La Habana, 10 enero (PL) El periodismo cubano y latinoamericano están de luto por el fallecimiento hoy del presidente de honor de la Unión de Periodistas de Cuba (UPEC) y de la Federación Latinoamericana de Periodistas (Felap), Ernesto Vera, víctima de cáncer.

Una nota divulgada en el sitio web Cubaperiodistas.cu, de la UPEC, precisa que Vera nació el 29 de julio de 1929 en Sagua la Grande, antigua provincia de Las Villas, a unos 320 kilómetros al este de esta capital.

La UPEC, a la que Vera dedicó tantas energías e inteligencia, convoca a toda su membresía a rendirle honores al ilustre colega.

Con una relevante trayectoria revolucionaria y periodística desde los años 1955-56 en la prensa clandestina y el Movimiento 26 de Julio, Vera enfrentó la persecución, el arresto y la censura y el exilio, por parte del régimen golpista de Fulgencio Batista, que llegó hasta el asalto policíaco al periódico La Calle, donde laboraba.

El relevante periodista también participó en la edición y distribución clandestinas de los periódicos Revolución y Vanguardia Obrera.

Cubaperiodistas.cu destaca que después del triunfo revolucionario, Vera ocupó importantes responsabilidades en la prensa, como director de La Calle, primero y luego de La Tarde, vicedirector del periódico Revolución, fundador del periódico Granma en 1965, del cual llegó a ser subdirector. Fue fundador del Partido Comunista de Cuba.

Al crearse la UPEC el 15 de julio de 1963, Vera ocupó el cargo de vicepresidente. Particular esfuerzo desplegó junto a valiosos compañeros para lograr el imprescindible sentido de unidad en torno a una organización profesional revolucionaria, a partir de un gremio anteriormente atomizado en decenas de organizaciones, indica la información.

Recuerda que en 1966, tras rendir el informe del Segundo Congreso de la UPEC, Vera fue elegido presidente, función que desempeñó hasta 1986, cuando pasó a presidir la Felap, organización de la que fue declarado también Presidente de Honor.

"En el seno de la Felap, con la idea de propiciar un periodismo libre en Patrias libres, Ernesto desplegó una intensa actividad en la dignificación del ejercicio de la profesión en Nuestra América, la denuncia de los asesinatos y agresiones contra periodistas por parte de las dictaduras militares del continente y el enfrentamiento a los partidarios de la libertad de empresa que hablan en nombre de la libertad de prensa, particularmente la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), engendro de la CIA y de las oligarquías imperialistas".

Cubaperiodistas.cu exalta que decenas de profesionales con años de graduados deben hoy a Vera su decisivo aporte para la creación de los estudios de Periodismo en las Universidades de La Habana y de Oriente, así como los cursos de formación y superación de corresponsales voluntarios en todas las provincias del país.

Refiere que durante muchos años Vera ejerció como profesor en las aulas tanto de la Universidad de La Habana con del Instituto Internacional de Periodismo José Martí.

Este último centro se fundó durante su mandato en la UPEC, como sitio insignia de la educación y superación profesional de periodistas cubanos y de varios países, con los auspicios iniciales de la Organización Internacional de Periodistas (OIP).

En la OIP, asumió una de las vicepresidencias y se desempeñó como director de la Oficina Regional para América Latina, con sede en México.

Vera apoyó además la participación de la UPEC en las luchas por un nuevo orden mundial de la comunicación y la información, en medio de una confrontación ideológica de carácter mundial y la avasalladora influencia de las transnacionales mundiales y sus organizaciones satélites, apunta la información.

"Durante los últimos años de su vida, Ernesto siempre se mantuvo vinculado estrechamente al periodismo, los periodistas y sus organizaciones, participando en Congresos, seminarios, acciones de superación y en la redacción de artículos para la prensa y ponencias, así como en la difusión de boletines y el intercambio de información utilizando la computación y las redes informáticas. Fue autor de varios títulos relacionados con la prensa y el periodismo", precisa.

Entre las condecoraciones recibidas, sobresalen el Premio Nacional de Periodismo José Martí por la Obra de la Vida, Premio de la Dignidad concedido por la UPEC, Premio Periódico Patria, Premio Internacional de Periodismo OIP y Medalla Julius Fucik, Distinciones Félix Elmuza y Raúl Gómez García,

medalla de combatiente de la lucha clandestina, la Réplica del machete del Generalísimo Máximo Gómez y la medalla de la alfabetización.

Las cenizas del compañero Ernesto Vera serán veladas este lunes 11, a partir de las 09:00 hora local en la sala H de la Funeraria de Calzada y K, en el Vedado, y las honras fúnebres tendrán lugar a las 15:00 hora local en el Panteón de los Veteranos del Cementerio de Colón, donde se le rendirá el postrer adiós y homenaje.

La nota afirma que "la Presidencia y el Comité Nacional de la UPEC se unen al dolor de todos los colegas de nuestro sector, familiares, amigos y compañeros de luchas de Ernesto, en Cuba y en América Latina, seguros de que su ejemplo como revolucionario, profesional de la prensa y como ser humano, perdurará por siempre".

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/80967-de-luto-periodismo-cubano-y-latinoamericano-por-muerte-de-ernesto-vera>



Radio Habana Cuba